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记者 徐华良
通讯员 董盛国
本报讯 昨天，骄阳似火，酷

暑难耐。在江口街道浦口王村种

粮大户王晨波的早稻田里，一台

联合收割机在稻田里来回欢跑，

赶在台风到来之前突击抢收早

稻，做到丰产丰收，颗粒归仓。

王晨波从4月10日开始插种

早稻，今年种植的高产、抗病性强的

甬籼15早稻品种共150亩。在采访

过程中，记者发现，收割机“吃”进的

是金黄色的粒粒饱满稻谷，“吐”出

来的是一小段一小段稻草，这些稻

草用于肥田，有利晚稻高产。王晨

波告诉记者，今年风调雨顺，早稻获

得高产，平均亩产可达 450公斤以

上，比去年略高。150亩早稻收割

后，立即插种晚稻，预计于 13日插

种结束。在离王晨波稻田不远的种

粮大户王兴华稻田里，同样有一台收

割机在抢收，100多亩早稻今天就可

收割完毕。麦浪农场 800亩早稻已

收割200多亩。为防止割青，早稻成

熟达到八成左右时才可收割。因今

年早稻成熟期间气温较高，早稻成熟

时间比去年提早了四五天。

“今年有多少台收割机投入机割？”

区农机管理站副站长陈克明面对记者

提问笑答：“至少有近百台，预计在7月
25日之前全区上万亩早稻收割结束，

月底可结束晚稻插种。”据了解，“双夏”

大忙期间，农机部门取消双休日休息，

种粮大户遇到困难只要打个电话，农机

部门就会马上派人上门服务，让种粮农

民集中精力投入“双夏”。

我区早稻开镰啦！

“小小银行家”
欢乐体验

记者 柳家欢
通讯员 夏理佳
本报讯 昨天上午，“小小银行家”

欢乐体验日在奉化农商银行岳林支行

举行，12名进入“囡囡好声音”半决赛的

小朋友佩戴绶带参加体验活动。

该行大堂经理带领小朋友们参

观了营业厅，并介绍每个岗位的工作

和银行设备的用途。学习了银行知

识后，小朋友们扮演“大堂经理”，体验

集体迎宾、引导客户办理业务等环

节。活动现场还进行了“拍卖”，小朋

友们依次上台推销旧玩具，由台下的

小朋友进行竞拍，拍卖过程中，工作人

员向孩子们普及了人民币金融知识。

图为大堂经理教孩子们使用取

号机。

记者 许犇
本报讯 昨天，区委书记高浩

孟先后来到萧王庙街道棠云片区、

何应村开展乡村振兴蹲点调研。高

浩孟在调研中强调，在今后发展中，

棠云片区要厚植独特资源优势，切

实践行好“两山”理论；何应村要抓

住项目落户机遇，努力做好土地增

值文章。

上午，高浩孟先后来到棠岙村

许家山自然村和棠岙村古法造纸中

心，了解该村旅游资源和文旅融合

发展情况，并赴棠岙村艺术写生创

作中心了解相关筹备工作。随后，

高浩孟与棠岙、袁家岙、云溪等村两

委会班子座谈交流，了解棠云片区

乡村旅游情况和下步发展计划。

高浩孟指出，棠云片区拥有环

境优、山水美、乡愁浓、文化特、人口

少等独特资源优势，具备践行“绿水

青山就是金山银山”理论的有利条

件。在今后发展中，各村两委会要

组织引导村民，加快树立开放理念，

加大招商引资力度，突出招引旅游、

文化、养老、健康等优质项目，并在

多方支持下，尽快启动一批示范性

项目建设，力争打响“艺术棠溪”品

牌。要强化基础设施建设，不仅要

做好污水管网铺设、道路设施完善、

村庄立面修整、村中边角料整理等

工作，还要立足“艺术棠溪”高度，增

强乡村水系和道路的设计感，以此

吸引社会资本进入。同时，要强化

党建促发展，加强班子自身建设，做

好村庄治理工作，为乡村振兴提供

坚强保障。

下午，高浩孟来到何应村，走访

新凉亭自然村拆迁户，了解过渡安

置相关情况和拆迁安置项目进展情

况，并与何应村两委会班子成员、党

员代表、村民代表、水蜜桃种植户代

表座谈交流，了解村庄建设发展情

况和水蜜桃产销情况。

高浩孟指出，何应村为奉化中

学迁建工程作出了重大贡献，有效

保障了项目的顺利推进。同时，奉

化中学的迁建也为何应村发展带来

了机遇。村两委会班子要顺应学校

建成后人口导入这一趋势，积极开

动脑筋，团结带领村民，公平公正用

好政策，加大土地盘活力度，发展多

种经济业态，努力增加村集体收入。

高浩孟在萧王庙蹲点调研时强调

强化党建促发展 因地制宜谋振兴

记者 徐华良
通讯员 沈绿草
本报讯 记者昨天从区气

象台了解到，我区昨天出梅。

今年第 8 号台风“玛莉亚”今

起进入我国东海南部海域，预

计于 7月 11日白天在福建中部

到浙江南部沿海登陆。

前段时间，受梅雨带云团和

副热带高压的影响，我区午后到

夜里出现较大范围的雷阵雨天

气，局部地区伴有短时暴雨和雷

雨大风。近期降雨主要集中在西

部地区，沿海地区降雨则较少。

据区气象台提供的数据显示，今

年从 6月 20日入梅到昨天出梅，

全区平均梅雨量达到 238.4 毫

米，比常年偏少 8.6%。今年入

梅明显偏迟，出梅略偏晚，梅期

较短。今天，我区受副热带高压

加强西伸影响，天气晴热，部分

地区气温会达到35OC以上。

据区气象台预报，到昨天下

午 5时，超强台风“玛莉亚”的

中心位于台湾宜兰东偏南方向约

1000公里的洋面上，即北纬 22.6
度、东经 131.3度，近中心最大风

力 16级 （55米/秒），中心最低气

压 930百帕。预计“玛莉亚”将以

每小时 30公里左右的速度继续向

西偏北移动，于今天下午进入东

海南部，并可能于明天白天在福

建中部到浙江南部沿海登陆。受

其影响，我区今天下午到 12日有

阵雨或雷雨，局部大到暴雨；过

程最大风力象山港 8～10级，宁波

南部沿海海面9～11级。

据区气象台副台长郑健分

析，“玛莉亚”的生成和发展影响

了副热带高压的强度。随着副热

带高压的进一步加强和西伸，使

得今年很快就出梅了。从目前台

风的路径来看，还存在不确定

性，这主要与副热带高压强弱有

关。值得注意的是，这次台风如

在浙闽一带沿海登陆，将对我区

会带来降雨和大风，请桃农及时抢

摘成熟的水蜜桃，以防损失。象山

港休闲渔船务必要关注台风最新

动态，注意安全。

我区昨正式出梅

台风“玛莉亚”
今进入东海南部海域

记者 徐华良 通讯员 赵二联
本报讯 日前，记者来到风景如画的西坞街

道金峨村，映入眼帘的是村住宅小区内一排排整

齐的新房和焕然一新的村文化广场、亲水长廊、

游步道等公共设施。金峨村的变美，提升了民生

品质，还吸引了众多城里人来这里驻足观赏，慢

享休闲。这是我区打造品质乡村，实行农旅融合

的一个缩影。

从住有所居，到安居宜居，这不仅是最切实

的民生需求，也是人民群众对美好生活的向往与

追求。这几年来，溪口镇上白、上山、新建、五林

等村，萧王庙街道滕头、青云等村，江口街道浦口

王、三迸桥等村，莼湖镇朱家店村等，通过拆旧建

新和梳理式改造等途径，充分挖掘农村土地利用

潜力，盘活土地资源，改善群众居住条件。今年，

我区加大力度，开展“新农房、新生活”农民建房

活动，出台了“高含金”的《关于进一步加快农村

旧村改造的实施意见》，进一步激发了农村“联拆

联建”的动力。莼湖镇章胡、尚田镇鹊岙、西坞街

道亭山、萧王庙街道傅家岙等一批村纷纷行动，

统一科学规划，采取拆旧建新和梳理式改造等方

式，让百姓住上宽敞明亮的新房。

今年，区农办把村庄环境整治作为美丽乡村

建设的重要抓手，重点实施好27个村的村庄环境

整治，通过改厕、建造花坛、外立面改造、修建河

道和村庄四旁绿化等多种举措，着力改变村容村

貌。同时抓好欠发达地区村庄的整治提升工作，

抓紧启动溪口镇六诏、兰峰、石门、石敏和大堰镇

竹林、田墩、严思坑等村的危旧房拆除、保留房外

立面改造等为主要内容的村庄整治提升行动，让

欠发达村早日美起来、百姓生活富起来。今年，

区农办继续推进农村生活污水处理工作，按照

“村点覆盖全面、群众受益广泛、设施运行常态、

治污效果良好”的要求，打好治污攻坚战，今年计

划完成60个村的农村生活污水治理任务。

我区还以“一村一景”破题，推进乡村振兴。

越来越多的村锚定了“景区化”方向，打造“景在

村里，村在景中”，把乡村当作一个景区来规划，

把每个自然村落当作一个景点来设计，把每一户

农户当作一个小品来营造，做到既符合整体大环

境，又体现特色“小气候”。“百村景区化”建设如

火如荼。溪口镇新建村在农旅融合中，着力打造

花海经济，整治村庄，美化村内河道，建造小康住

宅，短短几年时间，新建村一举成了宁波乡村休

闲旅游新“网红”，并成功入选首批“省3A级景区”

村庄。这几天，不少来赏过桃花的游客又来到该

村，与桃农洽谈水蜜桃产销合作，通过线上销售，

让桃农的钱袋子更鼓。溪口镇岩头村不惜重金，

加强村庄基础设施建设，兴建旅游停车场，引进

投资商建造度假酒店，吸引了省内外游客纷至沓

来。进入盛夏以来，村里的30多家农家乐生意火爆。裘村镇黄贤景区通

过多年建设，游客逐年增多。大堰镇后畈村、常照村发挥生态禀赋资源优

势，推出了一系列富有地方特色的旅游项目，吸引城里游客的目光。如

今，每当节假日期间，城里游客驾着私家车接踵而至，带动了乡村农副产

品销售，使村民在发展乡村旅游中尝到了甜头。据区农办统计，上半年全

区农家乐旅游人数达到469万人次，实现经营收入4.34亿元。
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记者 俞加北
本报讯 随着时间进入下半

年，全区项目进展推进情况如何？

昨天下午，区委副书记、区长张文斌

率区府办、区第二纪检组、区督查考

核室、区发改局、区住建局、区综合

行政执法局、区国土分局、区规划分

局等部门主要负责人，实地督查“项

目争速”行动滞后项目。区委常委、

常务副区长魏建根参加。

据悉，今年我区共安排“项目

争速”三年攻坚专项行动实施类项

目 151项，总投资 1930.6亿元，年

度计划投资 241.9亿元，其中续建

83 项、新建 68 项。截至 6 月底，

上半年计划开工19项，仍有4项未

开工，并且有 35个项目进展相对

滞后。

张文斌一行先后实地督查了城

市文化中心项目、西环线公路工程

（江拔线至滕头段）、汇诚路道路工

程、长汀路道路工程等项目的建设

情况，并向项目责任单位主要负责

人详细询问了工程滞后的原因和下

步改进举措。

在实地督查中，张文斌告诫项

目责任单位主要负责人，这些项目

进度滞后，虽然有客观原因存在，

但是也存在着难题破解不力、抓落

实不够到位等主观原因。各相关责

任单位和镇（街道）要提高认识，

充分认识到“六争攻坚、三年攀

高”行动是奉化实现“后来居上、

最美最好”的重要抓手。同时，要

开拓思路、勇于创新，尽全力破解

项目推进过程中出现的难题，确保

项目按照年初设定的时间节点和目

标顺利推进。对于目前进度暂时滞

后的项目，更要攻坚破难，迎头赶

上，绝不能拖全区发展的后腿；对

于目前进度顺利的项目，也不可松

懈麻痹，要继续保持前期推进态

势，持续加大推进力度，确保项目

高质高效高速完成。

张文斌在督查“项目争速”行动时指出

进度滞后项目要攻坚破难迎头赶上

记者 俞加北
本报讯 近日，区委副书记、区

长张文斌利用傍晚时间，对城区“城

里厢”等地的环境卫生进行了暗

访。昨天，张文斌还率区住建局、区

综合行政执法局和锦屏街道、岳林

街道等部门主要负责人实地检查了

大田小区、后方菜场、区政府东侧拆

迁地块等地的文明施工、建筑垃圾

堆放、社区环境等情况。

在“城里厢”等老旧小区，多数

存在着市容管理松懈、脏乱差现象突

出等问题。在大田小区周围，因污水

管网铺设且未设置临时围挡，显得杂

乱无章。在后方菜市场南入口，发现

污水随地流淌、垃圾乱丢等问题。在

区政府东侧等拆迁地块现场，建筑垃

圾未及时清运等问题普遍存在。

对此，张文斌告诫相关部门主

要负责人，当前，奉化正处于大建设

大发展阶段，项目工程数量多、工期

紧，势必会出现一些影响城市面貌

和人居环境的问题。对此，各地各部

门务必高度关注，着眼建章立制，建

立健全一套行之有效的城市管理制

度。要树立百姓身边无小事的思想

观念，对于已发现的问题，要立说立

行抓整治，不断提高城市建设品质和

老百姓幸福指数。要谨记良好的生

态和人居环境是奉化发展的最大优

势，在大建设大发展中，要始终保持

这一优势，并以此作为吸引高端人才

和高层次项目落户的有利条件。

张文斌还指出，推进城市环境综

合整治，是顺应人民对美好生活新期

待、深化文明城市创建、实现“最美最

好”的重要举措，必须一以贯之、一抓

到底。各相关部门和街道要充分听取

各方意见，尽快明确政策以及各方权

利、责任和义务，合力加速推进征迁进

度。同时，各地各部门要加强待征迁

地块、已拆迁未开发地块以及其他施

工工程地块的管理，确保施工地块围

挡实用、整洁、美观、节能、环保。对于

建筑垃圾堆放，要加强管理，并及时清

运。要加强舆论宣传，引导市民树立

城市主人翁意识，主动参与维护城市

环境卫生，共建美丽奉城。

城市建设要始终保持生态和人居环境优势
张文斌率队督查城市环境综合整治工作


